

Informació sobre CASOS IMPORTATS O EXTRACOMUNITARIS			
Malaltia	Lloc adquisició	Tipus epidemiològic	Nre. casos
Sífilis	L'Argentina	Immigrant Estranger	1
Paludisme	Moçambic	Turista CAIB	1
Informació sobre BROTS EN ESTUDI (Informació provisional)			
Malaltia / Etiologia	Territori / Àmbit	Nre. casos	
Alimentari Salmonel·la	Algaida / Col·lectiu	8	
GEA Alimentari	Inca / Col·lectiu	10	
Covid-19	Marratxí / Centre de Dia	3	
Covid-19	Inca / Hospitalari	8	
Covid-19	Eivissa / Residència Geriàtrica	18	
Sarna	Inca / Familiar	2	
Escarlatina	Son Servera / Centre Educatiu	3	
Sarna	Marratxí / Centre Educatiu	2	
Novetats a www.epidemiologia.caib.es :			

Sistema de Informació del VIH-sida en España.

Actualización 30 de junio de 2022. Fuente: Centro Nacional de Epidemiología. (Resumen de resultados)

Informe completo en= https://www.isciii.es/QueHacemos/Servicios/VigilanciaSaludPublicaRENAVE/EnfermedadesTransmisibles/Paginas/Resultados_Vigilancia_VIH.aspx

A) NUEVOS DIAGNÓSTICOS DE VIH.

-Nota metodológica

Se han incluido todos los nuevos diagnósticos de VIH notificados en las comunidades autónomas (CCAA) de Asturias, Baleares, Canarias, Cataluña, Extremadura, La Rioja, Navarra, País Vasco y la ciudad autónoma de Ceuta desde el año 2003; en Galicia desde el año 2004; en Madrid desde el 2007; en Aragón, Castilla La Mancha y la ciudad autónoma de Melilla desde el 2008; en Cantabria, Castilla y León y Murcia desde el año 2009, en la Comunidad Valenciana desde 2012 y en Andalucía desde el 2013. La población cubierta ha ascendido progresivamente desde el 34,5% en 2003 hasta alcanzar el 100% en el año 2013.

Se ha definido "diagnóstico tardío" (DT) como la presencia de una cifra de CD4 inferior a 350 células/ μ l en la primera determinación tras el diagnóstico de la infección por VIH y enfermedad avanzada (EA) la presencia de una cifra inferior a 200 células/ μ l.

-Principales resultados:

Año 2021: Se notificaron 2.786 nuevos diagnósticos de VIH, lo que supone una tasa de 5,89/100.000 habitantes sin corregir por retraso en la notificación. Tras corregir por este retraso, se estima que la tasa para 2021 será de 7,41 por 100.000 habitantes cuando se haya completado la notificación de todos los diagnósticos realizados ese año.

El 86,1% eran hombres y la mediana de edad fue de 36 años (rango intercuartílico: 29-46). La transmisión en hombres que mantienen relaciones sexuales con hombres (HSH) fue la más frecuente, 56,3%, seguida de la heterosexual, 25,4%, y la que se produce en personas que se inyectan drogas (PID), 1,6%. El 38,6% de los nuevos diagnósticos de infección por el VIH se realizó en personas originarias de otros países. El 49,8% de los nuevos diagnósticos presentaron diagnóstico tardío.

Periodo 2013-2021: La tendencia en las tasas totales y por sexo en el periodo son descendentes. Según modo de modo de transmisión, se aprecia un descenso en las tasas a nivel global y en ambos sexos (PID y transmisión heterosexual). Las tasas de nuevos diagnósticos en HSH muestran una tendencia descendente; desagregando por lugar de origen, esta tendencia solo es significativa en los HSH españoles.

El porcentaje de personas diagnosticadas cuyo país de origen no era España osciló entre el 29,8% y el 42,1% en el periodo. El diagnóstico tardío ha aumentado tanto a nivel global como según los principales modos de transmisión.

B) REGISTRO NACIONAL DE CASOS DE SIDA.

-Nota metodològica

Se incluyeron los casos notificados por los registros autonómicos de sida desde el año 1981 hasta la actualidad. Por razones técnicas, no ha sido posible incorporar a la base de datos nacional los datos de la Comunidad Valenciana desde el año 2014. De forma similar que para los nuevos diagnósticos de VIH los casos de sida incluidos en este informe pueden diferir de los reflejados en los informes de las CCAA debido a diferentes periodos de actualización.

-Principales resultados:

Año 2021: Se notificaron 340 casos. Esto supone una tasa de 0,8/100.000 habitantes sin corregir por retraso en la notificación. El 80,9% eran varones, y la mediana de edad al diagnóstico de sida fue de 44 años (RIC: 35-54). Del total de casos, el 35,3% se produjeron en hombres y mujeres heterosexuales, el 34,4% en HSH y el 3,5% en PID.

Desde el inicio de la epidemia en España hasta el 30 de junio de 2021 se han notificado un total de 89.345 casos de sida. La proporción de casos de sida en personas cuyo país de origen es distinto de España ha ido subiendo progresivamente desde el año 1998 hasta alcanzar el 41% en 2020.

En el periodo 2012-2021, la neumonía por *Pneumocystis jirovecii* ha sido la enfermedad definitoria de sida más frecuente (30,8%), seguida de la tuberculosis de cualquier localización (17,8%).

C) CONCLUSIONES

- La tasa de nuevos diagnósticos de VIH es similar a las de otros países de Europa Occidental, aunque superior a la media de los países de la Unión Europea.
- La vía sexual es el modo de transmisión principal en los nuevos diagnósticos de VIH y la transmisión entre HSH es la mayoritaria.
- Las personas de otros países de origen suponen una parte relevante de los nuevos diagnósticos.
- El diagnóstico tardío es elevado.
- Continúa la tendencia descendente de los nuevos casos de sida iniciada tras la introducción de los tratamientos antirretrovirales de gran actividad a mediados de la década de 1990
- El descenso en los casos y tasas en 2020 y 2021 puede estar afectado por la pandemia de COVID-19.



